
№50 (9856)среда1 июля 2015 года

С
ЕГ

О
Д
Н
Я

 
В 
НО

М
ЕР

Е: О неуплате налогов, О неуплате налогов, 
«серых» зарплатах «серых» зарплатах 
и районном бюджетеи районном бюджете

Стр.2Стр.2

Как отличить качествен-Как отличить качествен-
ную алкогольную продук-ную алкогольную продук-
цию от фальсификата цию от фальсификата 

Стр. 3Стр. 3

В 2015 году запланировано В 2015 году запланировано 
отремонтировать 17,4 км отремонтировать 17,4 км 
районных дорограйонных дорог

Стр.4Стр.4

Судьба девятерых детей Судьба девятерых детей 
Ивана и Елизаветы Миро-Ивана и Елизаветы Миро-
новых новых 

Стр.5Стр.5

Подготовили Наталья Соломатова 
и Ольга Гулина

 Что? Где? Когда? 

Вдали 
от родного дома
Двое верховажских полицейских 
вернулись из длительной команди-
ровки.
Полгода назад заместитель началь-

ника, майор полиции Владимир Васи-
льевич Боровиков и полицейский-
водитель, старшина полиции Сергей 
Юрьевич Кулешев были направлены 
в Чеченскую республику. Сейчас они 
дома, а начальник тыла, майор вну-
тренней службы Александр Сергее-
вич Бутусов, продолжает выполнять 
служебные обязанности в Чечне.
В Республике Дагестан несет службу 

участковый уполномоченный полиции, 
капитан Сергей Александрович Мака-
рьин, в Кабардино-Балкарской Респу-
блике — полицейский патрульно-посто-
вой службы, сержант Александр Аль-
бертович Хромцов.
В пятницу, 26 июня, на долгие пол-

года в Республику Дагестан отправи-
лись старший инспектор ДПС, стар-
ший лейтенант полиции Леонид Ана-
тольевич Соломатов и полицейский 
изолятора временного содержания, 
старший сержант Алексей Николае-
вич Тонковский.

К юбилею 
ярмарки
Подготовка к юбилейной XV Алексе-
евской ярмарке проходит плодотвор-
но на различных уровнях. 29 июня 
члены оргкомитета обсудили план 
двух ярмарочных дней. 

28 августа пройдут мероприятия, 
посвященные 260-летию основания и 
250-летию освящения храма Успения 
Пресвятой Богородицы в с. Верхова-
жье. В этот день, кроме праздничной 
литургии и крестного хода по улицам 
села, состоятся концерт вологодско-
го коллектива «Белое озеро» (руково-
дитель Андрей Оводов), выступление 
мастеров колокольного звона из Волог-
ды и Тотьмы, открытие выставок «При-
рода и мы», самодеятельных худож-
ников «Краски края заповедного» и 
фотовыставки «Под Покровом Бого-
родицы». 
А 29 августа начнется ярмарочная 

торговля, откроются «Аллея мастеров», 
«Важское чаепитие». Запланированы 
выступления районных и региональных 
коллективов, интерактивная программа 
для детей и многое другое. 
За подробностями следите в публи-

кациях «ВВ».

Волейбол, 
футбол 
и КВН
День молодежи в России уже на 
протяжении 22 лет отмечается в 
последнее воскресенье июня. 

Верховажская молодежь «со ста-
жем» с легкими нотками ностальгии 
вспоминает как недавно, лет десять 
назад, на стадионе в честь этого 
праздника еще устраивали насто-
ящий фестиваль с концертом, раз-
влечениями, спортивными состяза-
ниями, вечерней дискотекой. Затем, 
то ли со строительством ФОКа на 
стадионе, то ли со снижением коли-
чества самих «виновников торжест-
ва» в нашем районе, праздник стал 
несколько скромнее. 
Но судя по мероприятиям нынеш-

него года День молодежи может 
выйти на новый формат. 

Ольга ГУЛИНА. Фото автора
Окончание на стр. 7

Наименование хозяйства Скошено 
трав (га)

Заготовле-
но зелёной 
массы на 
силос

% к 
пла-
ну

Заго-
тов-
лено 
сена 
(тонн)

% к 
пла-
ну

Заго-
тов-
лено 
сена-
жа

% к 
пла-
ну

ООО «Родина» 30 - - - - - -

ООО «Искра» - - - - - - -

ИП КФХ Б.В.Стулова - - - - - - -

ООО АПК «Чушевицы» 50 200 3 - - - -

ООО СП «Вага» 170 1300 27 - - - -

СПК колхоз «Липки» 140 500 11 - - - -

СПК колхоз «Н-Кулое» 415 3870 39 - - - -

СПК «Верховажский» 25 - - - - - -

ООО «Колос» 66 - - - - 277 -

КХ А.В.Мызина 276 540 - 207 151 1614 57

ООО «Вита» 90 800 67 4 - - -

КХ В.Н.Акиньхова 20 - - - - - -

КФХ А.П.Постникова - - - - - - -

Итого: 1282 7210 19 211 5 1891 44

 «Зелёная жатва - 2015» 

Ход заготовки кормов на 29 июня 2015 года
Наш комментарий:
По информации управления сель-

ского хозяйства, на 29 июня к заготов-
ке кормов приступили в семи хозяйст-
вах, причём не только к силосованию 
и закладке сенажа, а в к/х А.В.Мызина 
и ООО «Вита» и к сенокосу. План по 
сенажу уже на 57% выполнен в хозяй-
стве А.В. Мызина. Больше половины 
плана - 67% заложено зелёной массы 
на силос в ООО «Вита». 39% - в СПК к-зе 
«Н-Кулое» и 27 % - в ООО СП «Вага». На 
отчётную дату на одну условную голо-
ву скота заготовлено 4,4 центнера кор-
мовых единиц. 
Кроме заготовки в восьми хозяйст-

вах идёт химпрополка . Уже обработа-
но 2931 га, из них 1174 - зерновые и 
1757 - лён. В к/х А.В. Мызина эти рабо-
ты проведены на 961 га (450 – зерновые 
и 511 - лён), в ООО «Вита» - на 410 га 
(250 и 160 га), в к-зе «Н-Кулое» - на 184 
(24 и 160 га), в ООО СП «Вага» - на 270 
(120 и 150 га), ООО «Искра» - на 165 
(100 и 65 га), ООО АПК «Чушевицы» - 
на 580 (80 и 500 га), СПК к-з «Липки» - 
на 150 га зерновых, ООО «Верховажье- 
Лён» - на 211 га льна. 

Наталья СОЛОМАТОВА

 День молодежи

Верховажские КВНщики на сцене районного Дома культуры
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 В областном парламенте 

Управление
улучшится
Соответствующие поправки в 
закон области «О регулирова-
нии некоторых вопросов муни-
ципальной службы в Вологод-
ской области» внесли депутаты 
на 43 сессии.

Председатель комитета по вопро-
сам местного самоуправления Татьяна 
Никитина рассказала, что основная идея 
согласованной инициативы Губернатора 
и депутатов области состоит в целевом 
обучении будущих чиновников местно-
го уровня. Это предполагает заключение 
договоров о профильной учёбе со сту-
дентами, желающими в будущем рабо-
тать на муниципальной службе.

«Мы постоянно говорим о дефици-
те грамотных управленческих кадров, 
особенно в сельской местности. Имен-
но поэтому мы вышли с инициативой 
об их дополнительном образовании, 
- пояснила председатель комитета 
по вопросам местного самоуправ-
ления Татьяна Никитина. - Считаем, 
что управление должно быть профес-
сиональным и более мобильным. При-
нятый закон позволит в дальнейшем 
улучшить качество управления имен-
но в муниципалитетах».

«Мы постоянно работаем над про-
блемой кадастровой оценки земли. 
По этому вопросу поступает много 
обращений граждан как в Законода-
тельное Собрание, так и в Прави-
тельство области, - отметил пред-
седатель ЗСО, руководитель фрак-
ции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» Георгий 
Шевцов. - Дело в том, что послед-
няя кадастровая оценка проводилась 
столичными специалистами мето-
дом массовой оценки. В результа-
те появились большие сомнения в 
достоверности многих цифр. Людям 
приходится оспаривать завышен-
ные, по их мнению, данные в комис-
сии по оспариванию результатов, в 
судах. На все это приходится тра-
тить свое время и силы».

«Для того чтобы упорядочить 
эту работу, мы приняли решение, 
что теперь муниципалитеты впра-
ве самостоятельно проводить оцен-

Георгий Шевцов: «Есть большие 
сомнения в достоверности многих 

цифр последней кадастровой оценки, 
которая проводилась методом 

массовой оценки»

Муниципалитеты смогут самостоятельно 
провести кадастровую оценку земель
Соответствующую инициативу 
приняли депутаты Законода-
тельного Собрания области на 
последней в нынешнем парла-
ментском году 43-й сессии.

ку. Тогда будет ясно, кто ответст-
венен за эту работу и к кому можно 
обращаться, если возникнут вопро-
сы. Считаем, что тогда путаницы 
станет меньше», - заявил Георгий 
Шевцов.

Опубликовано в соответствии с государственным контрактом на освещение деятельности Законодательного Собрания ВО

- Наша задача не только тре-
бовать погашения долгов, но и 
пропагандировать среди вер-
ховажан имидж ответственного 
налогоплательщика, - предва-
рил обсуждение повестки дня 
глава района Геннадий Непо-
милуев. - В том числе и через 
газету. Если должники не согла-
сны с претензиями налоговой 
инспекции, пусть разбирают-
ся цивилизованно, в судебном 
порядке, а не копят задолжен-
ность. Иначе рано или поздно 
в их дом постучатся судеб-
ные приставы. И тут уже пой-
дет другой разговор. Лучше до 
этого не доводить.
Начну с недоимщиков. Как 

правило, среди долгов физи-
ческих лиц — неуплаченные 
налог на имущество и тран-
спортный налог. Суммы на 
первый взгляд небольшие, 
от четырех тысяч рублей, но 
при скромном доходе — чув-
ствительные для семейного 
кошелька. Пример. Житель 
Шелот зарабатывает в месяц 
порядка пяти тысяч рублей, 
возможности для стороннего 
приработка ограничены. Еди-

новременно погасить долг он 
не в состоянии. Сошлись на 
том, что будет выплачивать 
недоимку по частям, по 500 
рублей. 
Проблема в том, что долги 

имеют свойство расти, как 
снежный ком. Кто-то не запла-
тил налоги еще за 2013 год, 
а на подходе уже платеж за 
2014-й. Плюс начисляемые за 
просрочку платежа пени. 

Бывают и накладки. В одном 
случае налоговые уведомле-
ния посылались по ошибоч-
ному адресу. Сам же должник, 
не получая «казенных» бумаг, 
видимо, решил, что выпал из 
поля зрения фискальных орга-
нов. Как оказалось, напрасно. 
Через участкового инспекто-
ра установили точное место 
жительства и вручили повестку. 
В ближайшее время он обещал 
заплатить нужную сумму. 
К слову, нередко некоторые 

неплательщики используют 
«страусиную» тактику, всяче-
ски стараясь избежать встреч 
с официальными представите-
лями власти. Но психологиче-

ски трудно постоянно прятать-
ся, жить в «подполье» в мирное 
время, в любой момент ожи-
дая, что тебя все же найдут и 
призовут к ответу. Как бы вере-
вочке ни виться…
Не поставлена еще точка 

в налоговой истории другого 
верховажского недоимщика. 
По его словам, он снял свою 
белую «девятку» с учета и сдал 
регистрационные номера еще 
три года назад, а автомобиль 
пошел на запчасти. За ним же 
признают долг по транспортно-
му налогу. Между тем, машина 
по-прежнему числится в базе 
данных ОГИБДД. Такой вот 
нонсенс. В полиции пообеща-
ли разобраться.

Как уже упоминалось, меж-
ведомственная комиссия на 
постоянной основе отслежива-
ет ситуацию с «серыми» зар-
платами. На заседание были 
приглашены несколько пред-
принимателей, по достоверной 
информации пользующихся 
услугами наемных работников 
без их официального трудоу-
стройства. В первую очередь у 
властей возникает три вопро-
са. Когда работодатель узако-
нит трудовые отношения? Под-
нимет зарплату до среднеотра-
слевого уровня? И зарегистри-
рует права собственности на 
землю?
Какой вывод можно сделать 

из ответов? Верховажский биз-
нес лесопереработки не обо-
шли стороной прогрессирую-
щие в стране кризисные явле-
ния. Если на крупных предпри-
ятиях это отразилось не столь 
сильно, то мелкие предприни-

матели получили более ощути-
мый удар. Особенно производ-
ства, не имеющие своей соб-
ственной лесосырьевой базы. 

- Я буквально накануне 
«заварухи», которую поче-
му-то назвали кризисом, вло-
жился в покупку оборудования 
для глубокой переработки дре-
весины — взял кредит на три 
миллиона рублей, - рассказы-
вает один из местных индиви-
дуальных предпринимателей 
средней руки. - Расчет был на 
то, чтобы «отбить» эту сумму на 
новых станках и отдать долг. И 
вот сюрприз: Москва не берет 
продукцию, поскольку резко 
«упал» строительный рынок. С 
начала мая идет вынужденный 
простой. Как теперь рассчиты-
ваться по кредиту, ума не при-
ложу. Хоть оборудование про-
давай, так я за него в лучшем 
случае получу только полцены. 
Впрочем, это не единствен-

ная причина, почему бизнес-
мен не торопится «легализо-
вать» свою рабочую силу. Кон-
тингент уж очень ненадежный. 
Проработает день и, выпро-
сив аванс, исчезает на пару 
недель, а то и на месяц. Ста-
вить такого горе-труженика 
на официальный учет — себе 
дороже. Не говоря уже о при-
бавке к зарплате, которую он 
не заслужил. 
Тем не менее, предпринима-

тель пообещал оформить тру-
довые отношения с четырьмя 
наиболее надежными рабочи-
ми, оправдавшими доверие 
нанимателя. Для остальных у 
него — лишь разовые «пору-
чения». 

Похожие проблемы и у пред-
ставителя вологодской строи-
тельной фирмы, открывшей 
«дочернее» деревообрабаты-
вающее производство в Вер-
ховажье. Все зависит от зака-
зов. И есть надежда, что спрос 
на продукцию предприятия в 
областной столице может ожи-
виться уже к концу нынешнего 
года. Предприниматель заве-
рил, что в течение четвертого 
квартала официально трудоу-
строит троих человек. 
Для кого это важно? В пер-

вую очередь, для самого работ-
ника, который получит «пакет» 
соцгарантий. А заодно и для 
местного бюджета. Поскольку 
налог на доходы физических 
лиц берется там, где непо-
средственно созданы рабо-
чие места.
Примерно в таком же ключе 

проходили и другие беседы с 
приглашенными на комиссию 
физическими и юридическими 
лицами. В общем, как конста-
тировал глава района, опреде-
ленные положительные сдви-
ги есть. Но список должников 
пока полностью не исчерпан. 
Как и число предпринимате-
лей, до сих пор выплачиваю-
щих своим работникам зарпла-
ту «в конвертах». Власти наме-
рены продолжать держать эти 
вопросы под постоянным плот-
ным контролем. 

Вместо заключения. 
Информация для размышле-
ния. Один ученик обходится 
районному бюджету в 82 тыся-
чи рублей в год, один детса-
довец — в 72 тысячи. Те, кто 
не платит налогов, отнимают 
деньги у детей. В том числе и 
своих. Ведь среди недоимщи-
ков есть верховажане, чьи дети 
учатся в школах и посещают 
детсады.

Владимир БАСОВ

 В районной администрации 

Имидж налогоплательщика
Верховажане сетуют на нехватку денег в семейном кошельке, 
а предприниматели – на падение спроса на продукцию
Не столь быстро, как хотелось бы, но список недо-
имщиков в бюджеты разных уровней в районе посте-
пенно сокращается. Очередная «партия» должников 
была приглашена на заседание межведомственной 
комиссии по легализации объектов налогообложения 
и вопросам взыскания недоимки. Разговор состоял-
ся непростой, порой нелицеприятный, хотя в ходе 
горячей дискуссии стороны в основном находили 
«точки соприкосновения». Абсолютное большинство 
согласились по возможности в ближайшее время за-
платить по счетам. А в других случаях — официаль-
но оформить трудовые отношения с работниками и 
довести до конца процедуру регистрации земельных 
участков под производственными базами.

Новый закон «О случае проведе-
ния государственной кадастровой 
оценки земельных участков по реше-
нию органа местного самоуправле-
ния» дает городским округам и райо-
нам право самостоятельно проводить 
кадастровую оценку за счет собствен-
ных средств не ранее, чем по истече-
нию трех лет с момента проведения 
последнего кадастра. 

«Эта инициатива не обязывает, а 
предоставляет муниципалитетам 
право провести кадастровую оцен-
ку. Теперь они самостоятельно смо-
гут определить стоимость земель-
ных участков, если такая работа не 
была проведена региональными вла-
стями, - отметил председатель коми-
тета по экономической политике и соб-
ственности Евгений Коротков. - Над-
еюсь, что этот закон снимет про-
блемы в этой сфере».

Отметим, что согласно опросам, 
которые провели Совет муниципаль-
ных образований Вологодской обла-
сти и Департамент внутренней поли-
тики, большинство районов поддер-
живают эту инициативу.

Ïðèîðèòåòû âëàñòè
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области
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 Актуально 

Наталья СОЛОМАТОВА

18 июня в районной адми-
нистрации по инициативе 
прокуратуры состоялось 
заседание «круглого стола» 
на тему «Противодействие 
незаконному обороту алко-
гольной продукции в Вер-
ховажском муниципальном 
районе». 
В работе заседания при-

няли участие глава райо-
на Г.С. Непомилуев, пред-
седатель Представительно-
го Собрания В.Н. Полежаев, 
специалист отдела развития 
муниципальных образований 
С.В. Дербина, и.о. прокуро-
ра Т.А. Соловьёва, началь-
ник МО МВД России «Верхо-
важский» А.А. Кашин, а также 
заместитель начальника поли-
ции (по охране общественно-
го порядка) А.Н. Сорокоумов, 
заместитель начальника поли-
ции (по оперативной работе) — 
руководитель группы уголов-
ного розыска С.В. Пилицын, 
старший оперуполномочен-
ный группы экономической без-
опасности и противодействия 
коррупции Д.А. Елисеев, стар-
ший инспектор по исполнению 
административного законода-
тельства Л.В. Сафоновская и 
председатель союза предпри-
нимателей района Е.Н. Лай-
панова.

Ситуацию —
под контроль

«В начале 2015 года в про-
куратуру района обратилась 
группа предпринимателей с 
просьбой принять дополни-
тельные меры по противодей-
ствию нелегальному оборо-
ту алкогольной продукции, - 
рассказывает и.о. прокурора 
Татьяна Соловьева. - Причина 
обращения — снижение спро-
са на легальную продукцию в 
торговых точках. В феврале мы 
вместе с правоохранительны-
ми органами на межведомст-
венном совещании разработа-
ли дополнительные меры конт-
роля за ситуацией для каждого 
подразделения. Сегодняшний 
«круглый стол» — это своего 
рода подведение итогов про-
ведённой работы, где мы хоте-
ли бы также выслушать мнение 
органов местной власти. 
Работа велась в трёх на-

правлениях:
► Противодействие неле-

гальному обороту продукции 
в торговых точках района.
► Противодействие неле-

гальному обороту алкогольной 

продукции в нестационарных 
источниках (торговля на дому 
и при оказании транспортных 
услуг такси).
► Противодействие неле-

гальному обороту алкоголь-
ной продукции несовершен-
нолетним.

При проведении меропри-
ятий выяснилось, что неле-
гальная алкогольная и спирто-
содержащая продукция реали-
зуется не только в частном сек-
торе, но и в торговых точках, 
и даже сами предприниматели 
порой не знают об этом. 
В ряде магазинов в большом 

количестве была выявлена 
нелегальная продукция с под-
дельными акцизами. В настоя-
щее время вся партия направ-
лена на экспертизу для уста-
новления её качества. Если 
оно не будет соответствовать 
нормам безопасности здоро-
вья, то последует возбужде-
ние уголовного дела по ст. 238 
УК РФ «Производство, хране-
ние, перевозка либо сбыт това-
ров и продукции, выполнение 
работ или оказание услуг, не 
отвечающих требованиям без-
опасности». 
В результате предпринятых 

мер в районе удалось сни-
зить количество преступле-
ний, совершённых в состоя-
нии алкогольного опьянения 
с 33 за пять месяцев 2014 
года до 28 за этот же период 
2015 года. Понимаем, что эта 
цифра незначительна, но пер-
вые итоги всё же есть». 

Своё отношение к сложив-
шейся ситуации высказал и 
глава района Г.С. Непомилуев: 

«Эта проблема возникает не 
только на уровне района. На 
одном из рабочих совещаний 
Правительства области под 
председательством перво-
го заместителя губернатора 
А.Н. Луценко рассматривался 
вопрос выработки мер и рас-
смотрения проекта «дорож-
ной карты» по борьбе с неле-
гальным оборотом алкоголь-
ной продукции на территории 
области». 
Е.Н.Лайпанова высказала 

предложение обратить внима-
ние на оптовых поставщиков 
продукции. «Возможно, после 
их качественной проверки про-
блема и будет решаться, - под-
черкнула Елена Николаевна. 

Руки 
на пульсе
В своём выступлении инспек-

тор по исполнению админи-

стративного законодательст-
ва МО МВД России «Верхова-
жский» Людмила Сафонов-
ская подвела итоги работы 
служб за пять месяцев: 

«Совместно с участковыми 
уполномоченными полиции, 
сотрудниками оперативных 
служб осуществляется ком-
плекс мер, направленных на 
выявление правонарушений, 
связанных с оборотом алко-
гольной и спиртосодержащей 
продукции. На отчётную дату 
составлено 11 протоколов, 
тогда как в прошлом году их 
было всего два.
В результате оперативной 

работы выявлено по два факта 
продажи винного напитка с 
содержанием кофеина, гуара-
ны и матэ и реализации алко-
гольной продукции без доку-
ментов. Составлены админи-
стративные протоколы по ст. 
14.16 ч.3 КоАП РФ «Наруше-
ние правил продажи этилового 
спирта, алкогольной и спирто-
содержащей продукции». Это 
влечет наложение админи-
стративного штрафа на дол-
жностных лиц в размере от 5 
до 10 тысяч рублей, на юри-
дических лиц — от 50 до 100 
тысяч рублей. По этой же ста-
тье составлен один материал 
за продажу пива из нестацио-
нарного объекта.

Кроме этого, осуществляют-
ся меры по выявлению реали-
зации алкогольной продукции 
в частном секторе. Три гра-
жданки привлечены к админи-
стративной ответственности 
по ст. 14.2 КоАП РФ «Неза-
конная продажа товаров (иных 
вещей), свободная реализация 
которых запрещена или огра-
ничена». Это карается нало-
жением административного 
штрафа на граждан в разме-
ре от 1,5 до 2 тысяч рублей; 
на должностных лиц — от 3 
до 4 тысяч рублей; на юри-
дических лиц — от 30 до 40 
тысяч. Аналогичные материа-
лы составлены и на двух про-
давцов.
Выявлен один факт прода-

жи алкоголя несовершенно-
летнему.
В отношении одного дол-

жностного лица возбуждено 
административное расследо-
вание по ст. 14.10 КоАП РФ 
«Незаконное использование 
средств индивидуализации 
товаров (работ, услуг)», проще 
говоря, за реализацию водки с 
признаками контрафактности. 
Из оборота изъято 260,75 

литра алкогольной продук-
ции с признаками поддельных 
федеральных специальных и 
акцизных марок для алкоголь-
ной продукции на общую сумму 
72673 рубля. Проводится рас-
следование». 

В завершение встречи 
Т.А. Соловьёва сделала сле-
дующий вывод: «Для эффек-
тивного противодействия неза-
конному обороту алкоголя в 
районе необходимо продол-
жать совместные усилия и 
обмениваться информацией». 

Что пить или не пить? 
Вместе с ростом потребления хорошего, качественно-
го импортного алкоголя на территории России растёт 
и количество производимого фальсификата. Чаще 
всего подделывается водка, как один из самых по-
пулярных и легко фальсифицируемых спиртных на-
питков. Наиболее распространенными средствами и 
способами подделки водки являются: полная или ча-
стичная замена питьевого спирта на более дешевый 
(технический), применение воды, не отвечающей тех-
нологическим требованиям, разбавление или полная 
замена водой. Не обошла эта проблема стороной и 
наш район.

Первичные признаки фальсификации 
алкогольной продукции

1. Неотчетливая, блеклая, матовая этикетка на некачествен-
ной бумаге.

2. Неплотная укупорка (колпачок с винтовой резьбой не дол-
жен прокручиваться вокруг своей оси). На заводе-изгото-

вителе такие бутылки бракуются.

3. Наличие взвесей, «колец жесткости» на внутренней поверх-
ности бутылки свидетельствует о фальсификации водки с 

применением обычной воды в процессе изготовления водки в 
непроизводственных условиях.

4. Косвенным признаком подлинности водки может служить 
черный мажущий налет на внешней поверхности доныш-

ка бутылки, образующийся при движении бутылок по транспор-
теру. Он появляется только при выпуске продукции в условиях 
легального производства.

5. Недостаточная прозрачность водки связана с использо-
ванием неумягченной или плохо отфильтрованной воды, 

наличием посторонних включений, некачественной фильтра-
цией продукции, что связано с отклонением в технологии при 
обработке водки модифицированным крахмалом, обезжирен-
ным молоком. 

6. Присутствие ряда посторонних примесей зачастую свя-
зано с применением непищевого спирта. Вкусовое прояв-

ление данного отклонения определяется присутствием жгучих 
«горелых» тонов и сопутствуется резким неприятным запахом.

7. Для определения разбавления водки водой можно изме-
рить крепость при температуре 20°С с помощью бытово-

го спиртометра.

8. Отсутствие информации на русском языке в отношении 
производителя продукции, а также ее официального импор-

тера на территорию страны реализации. 

9. На каждую оригинальную бутылку алкогольной продукции 
наносится номер лота и дата розлива (на стекло или эти-

кетку). 

10. В непроизводственных условиях клей обычно наносят 
кисточкой, поэтому мазки на этикетке имеют неровную 

структуру. На заводской этикетке с обратной стороны имеет-
ся несколько ровных полосок клея либо клей образует ровное 
сплошное покрытие. 

11. В свободном хозяйственном обороте на территории РФ 
не может находиться алкогольная продукция, маркиро-

ванная стикером Only Duty Free, которая предназначена для 
реализации только в режиме беспошлинной торговли.

Наличие любого из перечисленных признаков свидетельству-
ет о фальсификации продукции. Однако следует иметь в виду, 
что попадаются очень качественные подделки, определить кото-
рые возможно только при проведении комплексных лаборатор-
ных исследований. 
Легальность оборота алкогольной продукции можно опреде-

лить через систему ЕГАИС (единая государственная автома-
тизированная информационная система) посредством ввода 
номера специальной федеральной или акцизной марки.
Будьте внимательны при покупке алкоголя, а лучше вообще 

воздержитесь от нее!

При выборе алкоголя внимательно рассмотрите 
будущую покупку

Æèòü ïî çàêîíó
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области
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 В Представительном Собрании 

Выездное заседание в Шелотах

Наталья СОЛОМАТОВА

На заседании присутство-
вали Г.А. Бределев, замести-
тель начальника МКУ «Служ-
ба Заказчика», Е.С. Черепа-
нова, председатель контроль-
но-счётной комиссии Верхова-
жского района, глава Шелотско-
го поселения С.В. Корниенко, 
местные депутаты и представи-
тели социальной сферы, а также 
глава Липецкого сельского посе-
ления О.С. Тендрякова и глава 
муниципального образования 
Чушевицкое Н.Н. Тесакова. 
Для начала старшеклассни-

ки шелотской школы познако-
мили гостей с жизнью и твор-
чеством писателя-земля-
ка В.Ф.Тендрякова. В Шело-
тах свято чтут память о нём, 
в школьном музее Владимиру 
Фёдоровичу посвящена отдель-
ная экспозиция. 

Проблемы 
всё те же 
Светлана Корниенко расска-

зала об особенностях эконо-
мической и социальной сфер в 
Шелотах:

«Шелотское поселение вклю-
чает в себя 23 населённых пун-
кта, в которых проживают 430 
человек, 201 хозяйство, 204 
человека трудоспособного насе-
ления (постоянно не трудоу-
строены 50 человек), 85 детей 
до 18 лет, 126 пенсионеров. 
В 2014 году появились новые 
предприниматели — зареги-
стрировали свою деятельность 
братья Павел и Василий Замя-
тины, теперь у них свой телят-
ник. Торговая сфера в Шело-
тах представлена магазинами 
райпо ИП И.В. Петуховой, име-
ется магазин автозапчастей. На 
территории поселения работа-
ют столовая и автозаправочная 
станция. 
Школу посещают 33 ученика, в 

детском саду — 21 воспитанник. 
Действуют филиал библиотеки, 
Дом культуры, в состав которого 
входит Дом ремёсел. В поселе-
нии есть свои почтовое отделе-
ние, фельдшерско-акушерский 
пункт, пожарная часть 88. 

Самый большой минус 
нашего поселения — отсутст-
вие свободных рабочих мест, 
в результате растёт количест-
во незанятого трудоспособно-
го населения. В основном это 
мужчины. Многим приходит-
ся уезжать из Шелот за преде-
лы области работать вахтовым 
методом. Уезжают и семьи. Уже 
в этом году две семьи переез-
жают в областную столицу и 
одна — в райцентр. 
Деятельность администра-

ции направлена на повышение 
уровня жизни жителей: уста-
новлен памятник Н.Е. Петухо-
ву, без привлечения бюджет-
ных средств, поклонный крест 
в д. Дор, осуществлено благо-
устройство Троицкого родника 
и Анютиного сквера, совместно 
с жителями оборудована дет-
ская площадка, открыт отдель-
ный пожарный пост, разработа-
но три туристических маршру-
та: «История России на примере 
одной деревни», «Шелота — 
капелька России» и «В.Ф. Тен-
дряков». На вырученные сред-
ства мы в этом году красим кра-
еведческий музей. Традицион-
ными в поселении стали зимняя 
рыбалка, рождественские встре-
чи, лыжня России, Троицкие 
гуляния. За весну организовали 
17 субботников, вывезли 66 тонн 
мусора. Провели косметический 
ремонт обелиска, на грант при-
обрели спортивный инвентарь, 
установили пожарные водоёмы. 
Бюджет поселения в этом 

году сократился на 1 миллион 
рублей. В прошлом году соб-
ственных доходов было 500 
тысяч рублей, нынче мы недо-
получим примерно 112 тысяч 
рублей. С администраций посе-
лений по 206 ФЗ было снято 19 
полномочий, но многие, уже без 
денег, вернулись обратно. Сред-
няя заработная плата работни-
ков администрации — 14800 
рублей».
По окончании выступления 

главы депутат В.Н. Шипицын 
поинтересовался: «Почему в 
Шелота не едут дачники, ведь 
их должна бы привлекать бли-
зость к федеральной автодо-
роге?» Светлана Валентинов-
на ответила, что летом в дерев-

нях оживленнее только за счёт 
того, что приезжают родственни-
ки. Дачники пока в Шелотах не 
купили ни одного дома.
В.Н.Полежаев обратил вни-

мание коллег на то, что глава 
упомянула об отсутствии на тер-
ритории поселения градообра-
зующих предприятий, и попро-
сил прокомментировать это. 

«Я считаю, что нам необхо-
дим, например, колхоз, куда 
смогли бы устроиться на рабо-
ту как мужчины, так и женщи-
ны», - сказала С.В.Корниенко.
В завершение обсуждения 

первого вопроса разгорелась 
нешуточная полемика по пово-
ду объединения поселений, и 
как это повлияет на население.
Главными аргументами мест-

ной власти против объединения 
является то, что уже сейчас мно-
гие уезжают, так как нет рабо-
ты. В детском саду тоже грядут 
оптимизационные мероприя-
тия, с 2015 года планируется 
одна разновозрастная группа, 
неизвестно, что в дальнейшем 
будет со школой. Не окажется 
ли в итоге, что в поселении всё 
будет по остаточному принципу? 
Своё мнение по этому вопросу 

высказал и А.В. Мызин: «Моло-
дым семьям нужна уверенность 
в завтрашнем дне. Ваша тер-
ритория богата предприимчи-
выми людьми. Нужно собрать-
ся всем вместе и искать пути 
выхода. Считаю, что не стоит 
объединять поселения (имеют-
ся в виду Шелотское и Липец-
кое), не нужно и детские сады 
закрывать, и группу объединять 
не стоит». 
В итоге решили, что необхо-

димо обратиться в департамент 
образования и Законодательное 
собрание области с просьбой о 
внесении поправок в Закон об 
образовании.

Дорожные 
деньги
Об эффективности использо-

вания дорожного фонда райо-
на выступили Г.А. Бределев и 
Е.С. Черепанова.
Протяженность автомобиль-

ных дорог общего пользова-
ния местного значения на тер-
ритории района составляет 
593 километра. Из них меж-
поселенческие — 340,4 кило-
метра, внутрипоселенческие и 
уличная дорожная сеть — 252,6 
километра. 97,7% автомобиль-
ных дорог общего пользования 

местного значения имеют грун-
товое покрытие. По состоянию 
на 2013-2014 год 100% автомо-
бильных дорог не соответст-
вуют нормативным требова-
ниям. Постановлением № 927 
от 14.11.2013 года утвержде-
на муниципальная программа 
«Развитие сети автомобильных 
дорог местного значения на тер-
ритории Верховажского муни-
ципального района на период 
2014-2016 годов». Её основная 
цель — развитие сети автомо-
бильных дорог местного значе-
ния в соответствии с потребно-
стями населения, темпами соци-
ально-экономического развития 
района. Общий объем финан-
сирования на период её реа-
лизации составит 75186,1 тыс. 
рублей.
В 2014 году было отремон-

тировано 16,2 километра авто-
мобильных дорог на общую 
сумму 13363,7 тыс. рублей. 
Из них 5118,2 тыс. рублей — 
средства областного бюджета, 
8245,7 тыс. рублей — средства 
местного бюджета.
В 2015 году запланировано 

отремонтировать 17,4 киломе-
тра автомобильных дорог обще-
го пользования местного зна-
чения на общую сумму 7859,9 
тыс. рублей. Из них 1291,5 тыс. 
рублей — средства областного 
бюджета, 6568,4 тыс. рублей — 
средства местного бюджета.
В настоящее время основной 

проблемой является движение 
большегрузных автомобилей по 
центру с. Верховажье. С целью 
уменьшения негативного влия-
ния на безопасность дорожного 
движения и техническое состоя-
ние улиц запланировано стро-
ительство объездной автомо-
бильной дороги общей про-
тяженностью один километр. 
О результатах провер-

ки дорожного фонда за 2014 
год рассказала председатель 
контрольно-счётной комиссии 
Е.С. Черепанова:

- Проверкой охвачен объём 
средств 12309,1 тыс.руб., вклю-
чая средства дорожного фонда 
и собственные средства посе-
лений. 
При проверке были выявле-

ны нарушения некоторых пун-
ктов федерального закона от 
05.04.2013 г. №44 «О контр-
актной системе в сфере заку-
пок товаров, работ и услуг 
для обеспечения государ-
ственных и муниципальных 
нужд» и федерального закона 

Для обсуждения вопросов об обеспечении жизнеде-
ятельности на территории Шелотского сельского по-
селения, эффективности использования дорожного 
фонда района и присвоении звания «Почётный гра-
жданин Верховажья» депутаты собрались в Шелот-
ской школе. 

от 01.01.2001 г. №257 ФЗ «О 
безопасности дорожного дви-
жения». Также не проведена 
оценка реализации муници-
пальной целевой программы, 
что не соответствует требова-
ниям ст.179 БК РФ.  
Количественные показатели 

выполнения ремонтов дорог по 
каждому поселению не умень-
шились, хотя дороги отличают-
ся друг от друга покрытием, 
степенью повреждённости. 
Уровень проведённых ремон-
тов в основном зависит от 
наличия имеющихся средств, а 
при их недостаточности выпол-
няются мероприятия, позволя-
ющие поддерживать эти доро-
ги в рабочем состоянии. 

«Использование средств 
дорожного фонда оценено как 
положительное», - завершила 
своё выступление Е.С. Чере-
панова.
У депутатов возник ряд вопро-

сов, касающихся того, что один 
и тот же предприниматель, зани-
маясь подсыпкой дорог, выпол-
няет работу в разном качестве. 
И если у глав поселений нет 
вопросов, то жители этим воз-
мущены. 
Григория Александровича 

спросили, кто должен конт-
ролировать и принимать 
выполненные работы и каков 
срок гарантии. Он пояснил, что 
контроль и приемку осуществ-
ляет глава поселения, а гаран-
тийный срок — два года. Депу-
таты предложили на будущее 
включить в состав приёмной 
комиссии и специалистов из 
райцентра, чтобы они оценили 
качество выполненных услуг. 

Новые почётные 
граждане
Депутаты единогласно под-

держали предложение комис-
сии о присвоении звания 
«Почетный гражданин Верхо-
важья» о новых кандидатах на 
это звание. За особые дости-
жения в общественной и про-
фессиональной деятельности, 
за долговременную и устойчи-
вую известность среди жите-
лей района и области оно будет 
присвоено Борису Михайло-
вичу Самылову, Владимиру 
Николаевичу Сушову и Петру 
Павловичу Шутову. 

После завершения офици-
альной части совещания депу-
таты побывали в краеведче-
ском музее, на ферме у бра-
тьев Замятиных, посетили 
храм, Троицкий родник, памят-
ник В.Ф.Тендрякову.

На ферме Василия и Павла ЗамятиныхДепутаты Представительного Собрания Верховажского района. 18 июня 2015 г.
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Миронов Александр Ива-
нович, 1897 года рождения, 
был мобилизован в действую-
щую армию Верховажским РВК 
6 февраля 1942 года и попал 
в 24-ю Отдельную ударную 
бригаду на Волховский фронт, 
стрелком. Участвовал в оже-
сточённых боях под станцией 
Кириши. Бригаде был дан при-
каз о наступлении. Александр 
Иванович в составе своего 
подразделения, несмотря на 
сильный огонь и натиск про-
тивника, точно и смело выпол-
нил поставленную командиром 
задачу. 31 июля 1942 года при 
наступлении в окрестностях 
г. Барановичи был тяжело 
ранен, долго лечился в госпи-
тале. 4 ноября 1942 года был 
комиссован. 
За проявленное мужество 

и стойкость в боях награждён 
медалью «За боевые заслу-
ги». По воспоминаниям доче-
ри Валентины Александровны, 
домой добирался больше двух 
месяцев. В Москве на вокза-
ле его ограбили. Доехал по 
железной дороге до Коноши, 
а дальше шёл пешком. Рабо-
тал в колхозе. Умер 27 ноября 
1961 года.

Миронов Андрей Ивано-
вич, 1903 года рождения. 
Призван на фронт в нача-
ле войны. По воспоминани-

ям дочери Антонины Андре-
евны, воевал в Заполярье, 
младший сержант. Награждён 
медалями «За победу над Гер-
манией в Великой Отечествен-
ной войне 1941-1945 гг.», «За 
оборону Советского Заполя-
рья», юбилейными медаля-
ми и орденом Отечественной 
войны I степени. По возвраще-
нии домой работал в колхозе, 
затем председателем сельпо. 

Миронов Михаил Ивано-
вич, 1914 года рождения, при-
зван на фронт Верховажским 
РВК в 1941 году. Пропал без 
вести в октябре 1941 года. 
Жена — Миронова Сусания 
Матвеевна. О Михаиле Ива-
новиче мало что известно. До 
войны работал в МТС тракто-
ристом. 

Миронов Дмитрий Ивано-
вич был призван в ряды Кра-
сной Армии в начале войны. На 
фотографии Дмитрий сидит в 
центре в кепке. Сзади стоит 
жена Михаила Ивановича 
Сусания Матвеевна.

Миронов Павел Иванович, 
1894 года рождения, не воевал, 
но его сын Миронов Василий 
Павлович, 1921 года рожде-
ния, был призван в ряды Кра-
сной Армии в 1941 году. Слу-
жил в 68-м Гвардейском стрел-
ковом полку 23-й Гвардейской 
стрелковой дивизии. Убит 
13.01.1943 года, похоронен в 
Ленинградской обл., Залуч-

ский р-н, 5 км южнее д. Князе-
во. Сержант, командир отделе-
ния, кандидат ВКП(б).

Клавдий Федорович Ели-
сеев, сын Федора и Глафи-
ры (в девичестве Миронова) 
Елисеевых родился 18 марта 
1920 года в деревне Евла-
шево Заболотского сельско-
го совета Верховажского рай-
она. В 1939 году был призван 
в ряды Красной Армии. Нахо-
дился на военной службе с 
15.09.1939 г. по 15.12.1945 г., 
участвовал в Великой Отече-
ственной войне, дошел до Бер-
лина. За годы войны был три-
жды ранен. В октябре 1941 года 
тяжело ранен в голову, находил-
ся на излечении в госпитале. 
6.01.1942 года — легкое ране-
ние в левую руку. В январе 1943 
года ночью перед очередным 
боем его направили в развед-
ку. Группа нарвалась на фаши-
стов, его лошадь убило, а Клав-
дия Фёдоровича легко ранило 
в левую ногу. Снова госпиталь. 

В декабре 1945 года вернул-
ся в родную деревню. Награ-
ждён медалями: «За победу 
над Германией в Великой Оте-
чественной войне 1941-1945 
гг.», «60 лет Вооруженных сил 
СССР», юбилейными меда-
лями. Имеет награды за труд: 
медали «За трудовое отли-
чие», «За доблестный труд. В 
ознаменование 100-летия со 
дня рождения В.И.Ленина», 
значки «Ударник коммуни-
стического труда», «Победи-
тель соцсоревнования» (за 
несколько лет).
Жена Клавдия Фёдоровича 

Глафира Алексеевна роди-
лась 29 января 1924 годы в 
деревне Дор Олюшинского 
сельского совета Верховажско-
го района в многодетной семье 
колхозников. Закончила 7 клас-
сов. В годы Великой Отечест-
венной войны дважды работа-
ла на строительстве оборони-
тельных сооружений под Вал-
даем. Награждена медалью 
«За доблестный труд в годы 
Великой Отечественной войны 
1941-1945 гг.» и юбилейными 
медалями.

Павел Михайлович Колу-
тин, сын Михаила и Марии 
(в девичестве Миронова) 
Колутиных, 1914 года рожде-
ния, 13 апреля году был при-
зван на действительную служ-
бу и по октябрь 1940 года слу-
жил в г. Полярный. В начале 
войны, в 1941 году, мобили-
зован в действующую армию, 
попал в 295-й запасной стрел-
ковый полк. С начала 1942 года 
по 1943 год служил в соста-
ве 202-го отдельного лыжно-
го батальона на Карельском 
фронте. 
Ветеран вспоминает: «Наш 

батальон попал в окружение в 
1943 году. Выходили из окру-
жения совместно с 80-й мор-
ской бригадой. При выходе 
из окружения я получил трав-
му от сильного удара оскол-
ком, отскочившим от дерева, 
сломанного вражеским снаря-
дом. Удар пришёлся по право-
му боку, сломало пять рёбер. 
Ребята не оставили меня, а 
отправили в госпиталь». 
После госпиталя воевал в 

составе 126-го лёгкого горно-
стрелкового Краснознамённо-
го ордена Богдана Хмельниц-
кого корпуса, которым коман-
довал генерал-майор В. Н. 
Соловьёв. В 1944 году при-
нимал участие в боях на 4-м 

 История одной семьи 

«Оглянись на предков наших, 
на героев прошлых дней»

Украинском фронте. В февра-
ле 1945 год освобождал Поль-
шу, участвовал в Моравско-
Островской наступательной 
операции (24.03-5.05.45г). По 
завершении Моравско-Остров-
ской операции части бригады 
преследовали отходящего с 
боями на запад противника, 
участвовали в освобождении 
г.Оломоуц и уничтожении под 
Прагой последней группировки 
фашистов (11.05.1945 г). 
За освобождение городов 

Чехословакии Павел Михай-
лович имеет пять Благодарно-
стей Верховного Главнокоман-
дующего. А дальше был трех-
соткилометровый «марш-бро-
сок» пешком до города Львова, 
после чего по железной дороге 
он был отправлен в город Вла-
дивосток, затем в Анадырь и 
Бухту Провидения. 
В сентябре 1945 года воины 

32-й лыжной бригады участво-
вали в войне с Японией. Домой 
вернулся в 1946 году. Имеет 
награды: медали «За отва-
гу», «За боевые заслуги», «За 
победу над Германией в Вели-
кой Отечественной войне 1941-
1945 гг.», «За оборону Совет-
ского Заполярья», Орден Оте-
чественной войны I степени.

Ефим Павлович Трушев, 
муж Павлы Ивановны Тру-
шевой (Мироновой в девиче-
стве) был участником I Миро-
вой войны. Вернувшись домой, 
работал плотником в колхозе, 
позднее был председателем 
колхоза. 

 
Миронова Аполлинарья 

Ивановна вышла замуж и 
уехала, в Верховажском рай-
оне не проживала.

Россия всегда была креп-
ка родами. В кровном родст-
ве русские люди испокон веков 
находили защиту, уверенность, 
держались друг за друга. Знать 
свой род было важной частью 
общей культуры. Знания сохра-
няли и передавали из поколе-
ния в поколение. 
Работая над электронной 

Книгой Памяти, мы получали 
много обращений от земляков. 
Приходили потомки людей, 
благодаря которым на земле 
мир и спокойствие. Гордость 
и благодарность читались на 
их лицах. 
И дух наш, продолжая жить,
Во внуков, правнуков 

вольется.
И никогда не оборвется
Веков связующая нить.

 Г. И. Кабаев 
P.S. Если в статье есть неточ-

ности или кто-то владеет допол-
нительной информацией, про-
шу звонить по телефону 8-921-
069-81-96.

Н.П. Ляпина

В конце 2014 года ко мне обратилась 
Валентина Александровна Невежина 
с просьбой найти данные о своих род-
ственниках, участниках Великой Оте-
чественной войны, чтобы отдать дань 
уважения и вспомнить всех накануне 
70-летия Великой Победы. В розыске 
приняли участие потомки этой большой 
семьи, и им — особая благодарность.
В семье Мироновых Ивана и Елизаветы 
было девять детей, пять сыновей и че-
тыре дочери: Павел, Андрей, Михаил, 
Дмитрий, Александр, Глафира, Мария, 
Павла, Аполлинарья. Жили дружно в д. 

Пихтенник Заболотского с/с Верхова-
жского района в одном доме. Дом был 
большой, красивый, хозяйство креп-
кое. Дети постарше присматривали за 
маленькими, помогали по дому, по хо-
зяйству. В двадцатые годы два сына 
отделились, построили свои дома, два 
сына ушли в «животы» (в семью своих 
жен), Михаил — в Заболотье, а Дмит-
рий — на Владыкину Гору. 
Великая Отечественная война прош-
лась и по этой семье: четыре сына 
ушли на фронт, двое погибли, два вну-
ка воевали, один погиб.

В центре — Дмитрий Миронов, а за ним стоит жена 
Михаила Ивановича Миронова — Сусания Матвеевна

ß çíàþ. ß ãîðæóñü
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области



№50 1 июля 2015 года6  âåñòíèê
bе!.%"=›“*,Lbе!.%"=›“*,L

По информации начальни-
ка территориального отдела 
государственного лесничест-
ва Владимира Булганина, 
в области в нынешнем году 
уже было зарегистрировано 
20 лесных пожаров, причем, 
один торфяной. Огнем пройде-
но свыше 20 гектаров лесных 
насаждений. Шесть возгора-
ний случилось в Устюженском 
районе, по два в Вологодском, 
Кадуйском, Харовском, Чаго-
дощенском и Череповецком. 
К счастью, по состоянию на 
23 июня все они были ликви-
дированы.
Да, пока погодные условия 

не дают оснований объявлять 

повышенный класс пожарной 
опасности, с введением кото-
рого начинает действовать 
целый ряд ограничительных 
мер. Тем не менее, специали-
сты призывают соблюдать эле-
ментарные правила поведения 
в лесу. Особенно с началом 
ягодного и грибного сезонов. 
В самом разгаре пора сбора 
той же земляники. 
Не бросайте спички и окур-

ки, не оставляйте непотушен-
ные костры. В общем, береги-
те окружающую нас природу. 
И немедленно информируй-
те власти о возникших возго-
раниях.

Владимир БАСОВ

 Ситуация 

 Конкурсы 

 Звонок в редакцию 

Ягодный сезон
Пусть читателей не удивляет, что тема пожарной без-
опасности присутствует практически в каждом номе-
ре газеты. Основания для этого есть.

Здравствуйте, уважа-
емая редакции. Пишет 
вам постоянная чита-
тельница газеты Вален-
тина Анатольевна Жит-
кова. 

Больше года назад я пере-
несла инсульт, но благода-
ря быстрым действиям род-
ственников и грамотным 
манипуляциям фельдше-
ра Е.П.Шемелиной я быстро 
оказалась в реанимационном 
отделении районной больни-
цы.
Начался сложный процесс 

восстановления. В любом 
отделении работать не 
просто, а в реанимации осо-

бенно. Но приветливые мед-
сёстры и А.Н.Ильин постоян-
но разговаривали со мной. 
Там никто не кричит и не чита-
ет нотаций, хотя всем трудно. 
Я им очень благодарна.
А далее – подарок судьбы – 

на моём пути восстановле-
ния встретилась семья вер-
ховажан Альберта Андрее-
вича и Валентины Алексан-
дровны Брагиных. С ними я 
хочу познакомить и своих зем-
ляков. 
Многие возразят, что семья 

эта в районе известна. Но их 
знают как руководителей. А 
я их узнала как людей, кото-
рые бескорыстно пришли мне 
на помощь, пригласив прове-

 Из нашей почты 

Я им очень благодарна - Владимир Викторович, это 
Вам из Пежмы звонят, здрав-
ствуйте. Прочитала два ваших 
материала о найденных вер-
ховажанами каменных шарах.

- И что именно Вас в них заин-
тересовало?

- Да ведь я тоже в свое время 
нашла нечто подобное: камен-
ное «ядро» размером чуть 
побольше бильярдного шара. 
И цветом немного похож – 
такой же рябенький. И гладкий, 
словно, шлифованный. 

- Где повстречалась вам 
находка?

- У нашего поселкового 
клуба. Видимо, возили под зда-
ние гравийную подушку, вот и 
попал этот «бильярдный» шар 
сюда из карьера.

- Какова его судьба?

- Долго хранила, думала пере-
дать в музей Виктору Петрови-
чу Пивоварову. Да вот затерял-
ся, скорее всего, дети куда-то 
забросили. Зато у себя на ого-
роде нашла половинку другого 
– диаметром 11 сантиметров. 
А еще – два каменных предме-
та темно-серого цвета, формой 
напоминающих равнобедрен-
ный треугольник: основание 8 
сантиметров, ребра по 10 сан-
тиметров. Такое впечатление, 
что это наконечники копий. Это 
Вас интересует?

- Конечно, интересует!
- Постараюсь переправить 

находки в редакцию, может 
быть, и сама в Верховажье 
соберусь.

- Спасибо, буду ждать.
Владимир БАСОВ

Наконечники копья?

Мужчины с улицы Полевой 
деревни Урусовская Лавров 
Андрей Николаевич, Тонков-
ский Алексей Владимирович 
и Лавров Владимир Алек-
сандрович со своими сыно-
вьями Никитой, Андреем и 
Юрием начали строительст-
во спортивной площадки в 
своем «микрорайоне». Уже 
установлена волейбольная 
сетка и баскетбольный щит 

с корзиной. Вскоре появятся 
футбольные ворота, площад-
ка будет огорожена. Молод-
цы!!! Детям не только с этой 
улицы, но и их друзьям есть 
чем заняться в летние канику-
лы. Да и сами мужчины после 
трудового дня могут «спортив-
но» отдохнуть.
Сейчас в поселении прохо-

дят сходы жителей деревень, 
где также принимаются реше-

Добрые дела
В нашем селе живут дружные, трудолюбивые люди. 
Какой порядок и красота около большинства до-
мов! Но кулояне думают не только о благоустрой-
стве территорий.

ния о строительстве детских, 
спортивных площадок.
А в центре села облагороже-

но еще одно красивое место. 
Шутовы Алексей Владими-
рович (школьный учитель 
технологии) с братом Сер-
геем Владимировичем отре-
монтировали площадку для 
отдыха. Она была сооружена 
ими же более 10 лет назад и 
порядком обветшала. А сей-
час снова стала украшением 
села.

Т. Н. Игнатьевская, 
с. Нижне-Кулое

Братья Алексей и Сергей Шутовы привели в порядок 
«свою» площадку для отдыха

Новый баскетбольный щит 
на ул. Полевой
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сти у них две недели, пока я 
посещала сеансы массажа 
В.Г. Собениной. Они заботи-
лись обо мне так искренне и 
душевно! Нынче не все род-
ственники оказывают столь-
ко вниманиях своим близ-
ким. А какие беседы мы вели 
с ними по вечерам… Большое 
им спасибо за теплоту и ува-
жение.
После прохождения перво-

го курса лечения я дважды 
лежала в терапевтическом 
отделении райбольницы и от 
всей души благодарю медпер-
сонал и Л.В.Ширшова.
От всей души благодарю 

всех медицинскх работников 
и чету Брагиных.

С уважением 
В.А.Житкова, пос. Каменка

«Это нужно 
живым»
22 июня 2015 г. в с. Чу-
шевицы прошел митинг 
«Во имя павших, во сла-
ву живых», посвященный 
Дню памяти и скорби. 

На митинге, который прове-
ли Г.Н. Бутусова и Г.М. Куше-
ва, присутствовали ветера-
ны, труженики тыла, жители 
села и учащиеся, отдыхав-
шие в лагерях «Солнышко», 
«Сказка», «Родничок». 
Глава администрации 

Н.Н. Тесакова и учитель исто-
рии Н.К. Кузнецова напом-
нили собравшимся, какой 
ценой были завоеваны свобо-
да и независимость Родины, 
выразили надежду, что потом-
ки мужественных защитников 
Отечества не уронят честь и 

В этом году «частникам» 
необходимо подготовить и 
представить семейный стол 
со своими традиционными 
рецептами и блюдами. Плюс ко 
всему должны быть отражены 
и традиции Верховажского рай-
она. Участникам нужно крат-
ко презентовать, то есть сде-
лать визитную карточку офор-
мленной чайной церемонии, а 
также пидумать заклички к сво-
ему столу. 
Жюри, в свою очередь, обра-

тит внимание на оригиналь-

ность дизайна чайного стола, 
верность традициям, на внеш-
ний вид, оформление блюд, 
подбор ингредиентов и их соче-
таемость. 
Награждение состоится в 

11.00 часов. Для того, чтобы 
стать участником конкур-
са, необходимо в срок до 21 
августа представить заяв-
ку по адресу: с. Верховажье, 
ул. Октябрьская, д. 2, Центр 
традиционной народной куль-
туры. 

Наталья СОЛОМАТОВА

Чайное угощение
В рамках празднования XV Алексеевской ярмарки 28 
августа на Соборной площади с. Верховажья состоит-
ся семейный творческий конкурс «Важское чаепитие».

Чаепитие по-верховски на ярмарке-2014

22 июня 2015 года. На митинге в Чушевицах

славу своих дедов и праде-
дов, продолжат их ратные и 
трудовые свершения
Присутствующие почтили 

память погибших односель-
чан минутой молчания и воз-

ложили цветы к памятнику.
«Вспомним всех поименно,
Сердцем вспомним своим.
Это нужно не мертвым. 
Это нужно живым».

Г.Н. Бутусова
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Феклуха
МАРИНЕ НИКОЛАЕВНЕ 
ПОГОЖЕВОЙ
Марина! Поздравляем с юбилеем! 

От всей души тебе желаем большого 
счастья и добра! Желаем то, о чем меч-
таешь, о чем ты думаешь всегда. Чтоб 
невезенье не встречалось, чтоб смех твой 
слышался всегда, конечно же, еще здоро-
вья, улыбок, солнца и тепла.

Погожевы (Верховажье, Череповец, Вологда), Митины

Морозовское с/п
РАИСЕ АРСЕНЬЕВНЕ ПОСТНИКОВОЙ
Поздравляем нашу родную, любимую, жену, мамочку, бабушку, 
тещу с юбилейным днем рождения!

Тепла тебе в семье родной, в погожий день и в день ненастный, 
желаю радости земной, здоровья, бодрости и счастья!

Муж 

С днем рождения, милая мама, поздравляем, всем сердцем 
любя! Время мчится незримо, упрямо, но оно не меняет тебя! 
Будь всегда весела и красива, чтоб ручей сил душевных не сох! 
Мы хотим тебя видеть счастливой, будь здорова, храни тебя Бог! 
Нет слова прекрасней на свете и нет никого на планете чуде-
сней тебя, дорогая, бесценная наша, родная! Будь счастлива, 
мама, любима, судьбой и удачей хранима! На лучшее в жизни 
надейся, почаще и радостней смейся!

Сын, дочь, зять, внук, Оксана и Александра

 Творчество наших читателей Поздравляем!

Николай БЕЧИН

Вечером наставница сту-
дентов Анна Ивановна 
Семёнова ещё раз напом-

нила молодым людям способы 
добычи информации и нюан-
сы общения с сельскими жите-
лями. А в заключение сказала: 
«Вам очень повезёт, если вы 
встретите здесь эзотерическую 
личность наподобие Григория 
Распутина, пусть масштабом 
и поменьше. Такие люди по-
своему смотрят на мир, у них 
другие ценностные ориенти-
ры в жизни. Вдвойне повезёт, 
если эта личность будет стар-
ше среднего возраста, но и не 
очень пожилая. Такие люди 
знают и помнят прошлое, цепко 
хранят в повседневной жизни 
старинные обычаи и крестьян-
ский уклад деревни. В общем, 
тот, кто найдёт такую личность, 
может рассчитывать на пятёр-
ку». 
Цель была поставлена ясная 

и чёткая: найти эзотерическую 
личность.

С раннего утра будущие 
филологи, разбившись 
на мелкие группы, стали 

внедряться в сельскую жизнь. 
Одна из таких групп, состо-
явшая из трех человек, двух 
симпатичных, стройных деву-
шек и высокого, спортивного на 
вид паренька, направилась по 
главной сельской улице прямо 
на север. С любопытством 
посматривая по сторонам, они 
подошли к сельскому магазину, 
весьма современному на вид. 
Возле крыльца стоял босой 
мужчина, в грязных, расхо-
дящихся по швам брюках, 
без рубахи. В руках он дер-
жал огненно-рыжего петуха. 
Загорелое, мускулистое тело 
дополняла крепко посажен-
ная голова с тёмными, начи-
нающими седеть волосами. Но 
главным его украшением была 
большая, неряшливая и тоже 
тёмно-седая борода, сползаю-
щая до середины груди.

«Вот она — эзотерическая 
личность, - вполголоса сказал 
юноша-филолог. - Надо подой-
ти и познакомиться с ним». Но 
знакомиться не понадобилось. 
Увидев студентов, бородач 
подбежал к ним и, сунув свою 
птицу оторопевшему от нео-
жиданности парню, со слова-
ми: «Подержи, я за куревом», - 
скрылся в магазине.

 Петух, очутившись в неопыт-
ных студенческих руках, осво-

бодил крылья и стал громко 
хлопать ими, пытаясь вырвать-
ся на свободу. При этом клевал 
руки своему поработителю. Но 
и тот, войдя в раж борьбы, не 
отпускал его ноги. Изумлён-
ные и растерянные девуш-
ки молча наблюдали за этой 
борьбой. Минут через десять 
борьба за независимость была 
жестоко подавлена. Ещё через 
десять минут в дверях магази-
на показалась знакомая боро-
да и со словами: «Вот щука, не 
даёт в долг!» Мужик подошел 
к филологам. «Дайте-ко две-
сти рублей, я опосля отдам», - 
произнёс незнакомец, обра-
щаясь к студентам. Девушки 
беспрекословно достали свои 
тощие студенческие кошельки 
и отсчитали требуемую сумму. 
Взяв деньги, бородач снова 
скрылся в магазине. Ещё через 
десять минут он снова появил-
ся на крыльце, в его руках была 
полупустая бутылка водки, а 
оттопырившиеся карманы сви-
детельствовали о том, что акт 
купли-продажи завершён пол-
ностью. 

«Сейчас пойдём кормить 
телёнка», - сообщил он студен-
там и двинулся вдоль по улице. 
Загипнотизированные девуш-
ки зашагали за ним. Юноша с 
петухом тоже был вынужден 
идти в заданном направлении. 
Минут пятнадцать они шли до 
конечного пункта. За это время 
«эзотерическая личность» два 
раза останавливалась на пере-
кур: освежала горло остатками 
водки из бутылки, пела фоль-
клорные похабные частушки 
(а нежные девичьи ушки были 
вынуждены всё это слушать 
и краснеть). Юноша-филолог 
был, видимо, самым бывалым 
в этой группе и, освоившись, 
уже с интересом ожидал даль-
нейшего развития событий.
Конечным пунктом явил-

ся большой, старинный кре-
стьянский дом, в котором, судя 
по всему, и проживал «боро-
да» (как окрестил его про себя 
каждый участник студенческой 
группы). Справа от дома стоя-
ли баня, летний курятник, ско-
лоченный на скорую руку из 
досок, большой, срубленный 
из брёвен хлев. 
Подойдя к будущему фило-

логу, хозяин дома взял у него 
петуха и со словами: «Вот же 
сволочь какая, даже продать 
тебя не могу», - подошёл к 
курятнику, приоткрыл дверь и 
небрежно бросил туда свою 
птицу. Закрывая дверь, доба-
вил, утешая себя: «Ну, хоть 

супу похлебаю». После этого 
широким и гостеприимным 
жестом хозяина пригласил 
гостей проследовать в хлев: 
«Посмотрите-ко моего телён-
ка. Ханом его зову. Он у меня 
ещё маленький, и двух годков 
нету». 

Поисковая группа в полном 
составе зашла в хлев. Нем-
ного привыкнув к полумра-

ку и специфическому запаху, сту-
денты обнаружили, что хлев раз-
делён на три неравные части. 
Первая, самая маленькая пере-
городка, где они находились, 
была сантиметров на двадцать 
завалена навозом. И изящные 
девичьи туфельки, и скромные 
полуботинки юноши прямо на 
глазах стали погружаться в него. 
Во второй, самой большой части 
хлева, стоял огромный бычище, 
привязанный за шею здоровен-
ной железной цепью к массив-
ной балке, врубленной намертво 
в стены. Ещё дальше, за метро-
вой перегородкой, находился 
сенник - склад сена и соломы.
Пьяненький хозяин смело 

зашёл к быку и на глазах у 
студентов стал его гладить по 
голове, приговаривая: «Хан-
чик ты мой, вижу, соскучил-
ся, соскучился...». Видимо, 
он ошибся. Хан по хозяину не 
скучал, он резко поднял голо-
ву, отчего «эзотерическая лич-
ность» отлетела к перегород-
ке. Дальше события развива-
лись стремительно. Прижав 
«бороду» к перегородке, бык 
наклонил голову, и его рога 
надёжно охватили тело жер-
твы слева и справа, отрезав 
путь к отступлению. Замычав, 
Хан ещё ниже наклонил свою 
голову и, оправдывая своё сви-
репое имя, перебросил эзоте-
рическую личность через весь 
хлев в сенник.
Напуганные случившимся, 

филологи выбежали из хлева. 
«Надо скорую вызвать», - ска-
зал юноша. - Только есть ли она 
в этом захолустье?» «Ты сходи, 
посмотри — живой ли этот 
бородач?» - дрожащим голо-
ском предложила ему одна из 
девушек. И вдруг сзади раздал-
ся знакомый хриплый голос: 
«Не любит мой Хан, когда я 
выпивший к нему захожу. Не 
буду его сегодня кормить». 
Вторая дверь хлева, ведущая 
в сенник, была открыта, и отту-
да к ним как ни в чём не бывало 
шагал живой и здоровый хозя-
ин телёнка.

 Практика у студентов фило-
логов заканчивалась. Много 
разных былин, легенд, инте-
ресных словечек и выражений 
они записали в свои тетрадки и 
на диктофоны. И только никому 
из них не удалось встретиться 
с «эзотерическими личностя-
ми». Никому, кроме двух сим-
патичных, стройных девушек 
и высокого, спортивного вида 
паренька. Но они почему-то 
решили эту встречу сохранить 
в тайне от всех.

Эзотерическая 
личность

Окончание. 
Начало на стр. 1

27 июня на спортивных пло-
щадках стадиона соревнова-
лись футболисты и волейбо-
листы-«пляжники». К сожале-
нию, из восьми заявленных 
футбольных команд на турнир 
прибыли только четыре. Сбор-
ные Климушино и ДЮСШ, 
«Труд» (Теплый Ручей) и 
«Заря» (Чушевицы) сыграли 
между собой первый тур по 
мини-футболу. Во второй раз 
команды встретятся уже в авгу-
сте, в День физкультурника, 
где и разыграют первое место.
Около десятка пар волейбо-

листов разбились на три груп-
пы. Победителями в них стали 
следующие тандемы: Антон 
Кононов и Кирилл Сушинс-
кий (старшая гр.), Александр 
Климовский и Вадим Поро-
хин (младшая гр.), Елена 
Черепанова и Ольга Гулина 
(девушки). 

А 28 числа в районном ДК 
прошел молодежный КВН. Но 

и тут из четырех ожидаемых 
команд на сцену вышли толь-
ко две. Чушевляне и соседи 
из Сямжи на игру приехать не 
смогли. Верховажские сбор-
ные «Пошутисты» и «Меди-
ки с характером», «отстре-
лившись» шутками, достойно 
прошли все испытания и, судя 
по реакции зала, смогли пода-
рить зрителям заряд хорошего 
настроения. 
По итогам четырех конкурсов, 

набрав наибольшее количество 
баллов, жюри (Людмила Исто-
мина, Ольга Зотикова, Виктор 
Гончаренко и Демьян Свисту-
нов) присудило победу коман-
де Верховажской ЦРБ. Как луч-
ший игрок 2015 года отдельной 
награды была удостоена Анас-
тасия Сальникова.

 Мы от души поздравляем 
победителей, а также всех 
участников и организаторов с 
успехом! И ждем новой встре-
чи. Возможно, теперь КВН 
вновь вернется в разряд тра-
диций в среде нашей молоде-
жи…и не только?!

Ольга ГУЛИНА

Турнир проходил в формате 
«Гонок чемпионов», то есть был 
разделен на два этапа: квали-
фикационный и основной. Спор-
тсмены состязались в быстро-
те передвижения на роликовых 
коньках, а для стрельбы исполь-
зовались лазерные винтовки. 

Как справились с испытания-
ми наши кандидаты в мастера 
спорта Данил Калинин и Алек-
сандр Дрюма, а также перво-
разрядник Алексей Колосов, 
читайте в ближайшем номе-
ре «ВВ».

Владимир БАСОВ

 День молодежи

 Анонс 

Волейбол, футбол 
и КВН

«Лазерный» биатлон
Верховажане в составе сборной области успешно 
выступили в соревнования по летнему биатлону по 
случаю праздника города Сыктывкара. 

Красивое, старинное село Чушевицы уютно пристро-
илось на левом берегу северной красавицы-реки 
Ваги. Каждый год летом из областного центра приез-
жают сюда студенты на практику. Обычно здесь до-
полняли свои теоретические познания практически-
ми навыками студенты естественно-географического 
факультета педагогического института. Но в том году 
к нам направили студентов-филологов, поставив пе-
ред ними задачу изучать диалекты местных жителей, 
собирать в институтскую копилку местный фоль-
клор, легенды, сказки, былины и прочее культурное 
наследие.
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Купон участника 
розыгрыша смартфона от «ВВ» 

(заполнять четко, без сокращений)
Ф.И.О.
Я выписал(а) газету «Верховажский вестник» 
на II полугодие 2015 г. (номер и дата подписной квитанции)

и хочу участвовать в розыгрыше смартфона 
МОЙ АДРЕС: 

Дата заполнения: « »   2015 г. 

О чем бы Вам хотелось прочитать 
в «Верховажском вестнике»?

Вырежь и отошли в редакцию «ВВ»

 Обратите внимание 

БУРЕНИЕ СКВАЖИН
НА ВОДУ

Договор, гарантия
8-921-065-34-54

♦Вакансии
♦Требуются рабочие 
на ленточную пилораму, 
с. Сямжа, з/п 700 руб. за м3. 
Предоставляются жилье и 
двухразовое питание. 
8-921-533-87-97

♦Требуются рамщики на 
«ленточку» с помощником, 
желательно с вод. удост.
8-900-558-12-95

♦Требуется диджей. 
8-964-668-97-27

♦Продам
♦Продаю квартиру 
двухкомнатную с ч/у. 
8-921-536-75-87, 
8-911-530-11-27

♦Продам квартиру 
в восьмиквартирном доме, 
недорого. 8-964-303-83-10

♦Продается двухкомнатная 
квартира, благоустроенная, 
2 этаж. 
8-921-141-73-20

♦Продается двухкомнатная 
квартира, 56 кв.м., г.Вологда.
8-981-502-68-18

♦Продам двухкомнатную 
благоустроенную квартиру.
8-965-740-87-31

♦Продается дом 8 х 10, 
микрорайон Кошево, 52, 1300 
тыс.руб., торг уместен. 
7-921-476-74-90

♦Продается дом в п.Рогна.
+7-921-683-48-12. Николай

♦Продаю дом в Верховажье.
8-931-50-53-854

♦В д.Боровичиха 
Верховского с/п от хозяина 
продается добротный дом 
127 кв.м, 260 тыс.рублей. 
Т. 8-921-562-44-53, звонить 
утром с 9 до 12 часов.

♦Баннеры, баннерная ткань. 
Сдам в аренду генератор, 
бетономешалку, мотобур, 
мотокосу. 
8-921-129-47-26

♦Бурение скважин на воду 
до 200 метров. 
Опыт, договор, гарантия 
8-921-062-99-68

♦Грузоперевозки «Газель» 
+7-921-126-35-72

♦Массаж классический, 
спортивный, 
расслабляющий, лечебная 
спина. Мед.образование, 
сертификат.
8-964-662-40-33. Елена.

oл=“2,*%"/е %*…= %2 C!%,ƒ"%д,2ел  
8-921-129-47-26

ЗАВОДСКИЕ ОКНА, 
ДВЕРИ ПВХ: 

8-921-143-63-31

1 июля 2015 г исполнился год 
с того дня, как не стало с нами 
самого дорогого, любимого и 
уважаемого человека – брата, 
отца, деда Бределева Нико-
лая Александровича. 
Не придет, не сядет рядом, 

не одобрит, не скажет нужных 
слов. Николай был удивительным человеком, 
умел найти общий язык со всеми: на работе, 

Выражаем глубокое соболезнование Шерстенико-
вой Екатерине Алексеевне, всем родным и близ-
ким по поводу смерти 
мамы, бабушки, прабабушки.
Шипицына, Самодурова, Житнухина, 
Кондакова, Юрьевская, Шипицын

Выражаем глубокое соболезнование семье Шер-
стениковых: дочери Екатерине Алексеевне, зятю 
Александру Романовичу, внукам Танюше, Роману, 
правнукам Артемушке, Игоречку по поводу безвре-
менной смерти мамы, тещи, бабушки, прабабушки 
Поповой Галины Михайловны. 
Скорбим вместе с вами.
Дербины, Малыгины, Бечины, Головачевы, 
Зыковы

Выражаем глубокое соболезнование Комяковой 
Ольге Анатольевне, дочери Елене, всем родным и 
близким по поводу преждевременной смерти мужа, 
папы 
Комякова Николая Николаевича
Самылова, Брагина, Карташова, Гладкова

Выражаем глубокое соболезнование Комяковой 
Ольге Анатольевне, Елене, всем родным и близ-
ким по поводу смерти мужа, отца 
Комякова Николая Николаевича.
Васендины, Федосеевы, Ерины, Шадрины, 
Лытасовы

Выражаем глубокое и искреннее соболезнование 
жене Комяковой Ольге Анатольевне, дочери Елене, 
сестре Кашинцевой Валентине Николаевне, всем 
родным и близким по поводу смерти мужа, отца, 
брата 
Комякова Николая Николаевича. 
Скорбим вместе с вами.
Кулигины Н.Н. и В.А.

Выражаем глубокое соболезнование жене Комя-
ковой Ольге Анатольевне, дочери Елене, сестре 
Валентине, всем родным и близким по случаю смер-
ти мужа, отца, брата 
Комякова Николая Николаевича.
Лютиковы

Выражаем глубокое соболезнование жене Комяко-
вой Ольге Анатольевне, дочери Лене, всем родным 
и близким по поводу безвременной смерти мужа 
и отца 
Комякова Николая Николаевича. 
Скорбим вместе с вами.
Шадрины Ю.В. и Л.И., с.Чушевицы
 
Выражаем искреннее соболезнование Комяковой 
Ольге Анатольевне, дочери Лене, Кашинцевой 
Валентине Николаевне, всем родным и близким 
по поводу смерти мужа, отца, брата 
Комякова Николая Николаевича. 
Черныш Л.П. и А.А.

Выражаем глубокое соболезнование родным и близ-
ким по случаю смерти 
Коротаевской Августы Зиновьевны.
Бывшие соседи: Савина Н.Н., Ждановский 
А.А., Елена, Татьяна

Выражаем глубокое соболезнование Саврасову 
Николаю Александровичу, всем родным и близким 
по поводу безвременной смерти брата 
Саврасова Михаила Александровича.
Чашины, Кондаковы

Выражаем глубокое соболезнование Петухову Алек-
сандру Валерьевичу, всем родным и близким по 
поводу смерти 
Петухова Валерия.
Князевы, Ташлыкова Н.А., Бовыкин Н.

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ:
ул.Октябрьская, 10 

(бывший леспромхоз, 2 этаж). 
Памятники, ограды, 
столы, скамейки. 

Изготовление, доставка, 
установка – 2 недели.
8-921-122-05-44

♦Продам недостроенный 
дом, мкр.Кошево. 
8-953-509-73-67

♦Продается недостроенный 
дом, Кузнечиха, земля 
оформлена. 8-921-068-42-08

♦Продам земельный участок 
на Нератова, 
цена договорная. 
8-953-510-90-03

♦Продам земельный участок, 
Прибрежный.
8-911-045-00-19

♦Продам ВАЗ-21102, 2004 г.
8-921-067-10-42

♦УАЗ «Патриот», г.в. 2007, 
1 хозяин, пробег 47 тыс., 
зимняя рез., фаркоп, 
в хор.состоянии, 
цена 300 тыс., торг.
8-921-826-31-26, Людмила.

♦Экскаватор на базе ЮМЗ-
Э02621В, 1990 г.в., в рабочем 
состоянии, цена 250 000, торг.
8-921-126-28-89, Владимир

♦Продам мотоцикл «Урал» 
в хорошем состоянии, 
недорого. 8-911-513-35-52

♦Продам роторную косилку.
8-900-504-32-34

♦Продам РОУ-6 
(картофелекопалку) 
на запчасти. 8-911-045-41-66

♦Продам прицеп 2 ПТС-4 с 
документами.
8-953-508-20-68

♦Продам дрова березовые, 
колотые, недорого, кровать 
детскую 80 см х 150 см.
8-900-539-36-34

♦Продам рои пчел, 
усиленные. 8-911-542-29-19, 
Валентин.

♦Продам кроликов, живых 
или тушками. 8-921-830-71-56

11 июля в 18.00 
СОСТОИТСЯ ВСТРЕЧА 

ВЫПУСКНИКОВ 
в кафе «Канары»: 
1993 год (9 класс), 
1995 год (11 класс). 

О своем присутствии 
заранее сообщить 
по телефонам: 

Юля – 8-921-830-71-36, 
Люда – 8-965-741-19-50 

 Вспомните вместе с нами 

 Объявления 

 Реклама 

с соседями. Его уважали, с ним советовались. 
Души не чаяли в нем братья и сестры. Любил и 
уважал, понимал детей, внуков. Одним словом, 
был заботливым, внимательным, трудолюбивым. 
Трудно и больно смириться с тем, что его нет 

больше с нами. Мы уверены, что он оставил 
добрую память в сердцах всех, кто его знал. 
Вспомните вместе с нами замечательного чело-
века Бределева Николая Александровича.

Родные и близкие

В магазине «Сказка»
(ДК, 2 этаж) 

новое поступление 
товара: 

детская, женская 
и мужская 

одежда и обувь
 

Работаем 
без выходных

Приглашаем за покупками!

Если вы держите в руках этот номер газеты, значит, вы выписа-
ли «Верховажский вестник» на 2-е полугодие 2015 года. Запол-
ните купон (разборчиво и полностью все графы) и передайте в 
редакцию ВМЕСТЕ С КВИТАНЦИЕЙ (или ее копией). Розыгрыш 
главного приза — СМАРТФОНА от «ВВ», мы проведем конце 
июля. В розыгрыше принимают участие только те, кто выпи-
сал газету на все 6 месяцев.


